

2022 BREEDER OF THE YEAR

Fee Haven FARMS

PAUL FEE - MAKING MEMORIES



Paul. Paul Fee. FeeFee. Fever. Fever Fee. HARV! Many of you know him by one of these names, some know him as a CBDA Director, the past President of the OBdAA or even just as a fellow Blonde breeder.

He's wore many hats and has many names. He knows all of you simply as Harv. It doesn't matter who you are, you're Harv. If you're reading this article, I assure you, you're Harv.

Fifteen years ago In 2009, Fee Haven Farms first opened its doors to welcome Blonde d'Aquitaine cattle, an interest that was peaked quite some time before. Paul's father ran a modest commercial herd from his hometown in Omeme, Ontario and used a Blonde bull one year as a herd sire. The resulting calves from that cross really stuck out in Paul's mind. His desire to stay close to his agriculture roots never wavered as life took him into the trades, marriage, a young daughter named Emily and then a job with Franke Kindred which would lead him to Midland, Ontario. It was here that he would find a 50 acre Christmas tree lot up the road in Waubaushene where his dream of a farm started to become a reality.

Long hours of labour after work and on weekends, multiple clutch replacements in the John Deere, with endless amounts of sweat equity. The result: 25 acres were cleared, a house was built, a barn constructed and multiple pastures fenced. Fee Haven Farms was ready, they just needed some animals.

Enter the blondes. A trip to Campbellford for the Heartwood Farms reduction sale, resulted in Paul bringing home 5 purebred animals to begin his herd. The original vision was to have 10 purebred females so he could run a cow/calf operation. With the farm being smaller in size, the idea was that purebreds done right could generate similar revenue to a larger commercial herd.

Like many new breeders, Fee Haven Farms faced its challenges early on. While not everything was smooth sailing, Paul took an active role attending many of the breed events, participating in AGMs to gain knowledge and always taking time to chat and share stories with different breeders. You will often hear him say "knowledge is power" and Paul was gathering lots of it to help his vision and goals be realized. From the initial 5 purebred cows purchased, only Heartwoods Lily 89N, a fullblood daughter of Blon Dell 38D would remain and she would become the cornerstone for his breeding program.

As the brood cow herd was being built, the focus was on



the hips, not the horns. While a variety of factors were used for selection, polled cows with strong genetics and nice udders were the main interest. Using almost strictly Artificial Insemination for breeding, selection of bulls that created well muscled hind quarters became high priority. Blackwater Ainsley and Aramis, two import bulls became go to straws when AI'ing as they tended to produce those well muscled, growthy calves.

Arsha's Polled Umpire also became very popular at Fee Haven as well, after purchasing a daughter, Little Creek Apricot who had caught Paul's eye as a heifer calf. This Umpire daughter has grown into one of the most impressive Blonde cows in the breed, herself a National Grand Champion female who continues to produce in the herd today. Liking her fancy style, enormous capacity and depth of body, the vision to create more like her made Umpire a natural selection for the AI program. The semen was not always easy to acquire – when 5 straws became available via donation to the raffle at the Canadian National Show & banquet held in Victoriaville, Quebec, Paul was bound and determined to add them to his tank. Fast and furious bidding, and a shifty bid spotter working the crowd helped Paul hammer down the 5 straws at \$125 a piece. There is no confirmation, and the Directors all claim plausible deniability in the process, but folk legend would have it Paul may have possibly been bamboozled by a good friend in the later stages of the bidding!

Anyone who has attended a Blonde event with a donation auction will tell you it is Paul who brings them to life. His good natured way, the willingness to be the brunt of a joke and always offering support towards the breed have landed him the infamous pitch fork, a \$90 jar of peanuts, a reverse muscle shirt (pair of sleeves), a bag of some tasty apples and even a rooster. It's easy to see why he's one of



the most likeable members in the breed and one everyone is very willing to support.

As we entered 2022, Fee Haven Farms seen an entirely new vision come to life. The herd had expanded to 25 registered animals. Fee Haven had a 3 year-old polled fullblood son of Aramis, out of a Trooper daughter headed to the semen collection unit in Quebec. As a calf, Fee Haven Gold Rush stuck out from the beginning and ticked all the boxes Paul was looking for. He had long thought we needed new lines for our breed, with current day market demands considered as well. After having him genomic tested, Paul felt strong enough to have semen collected. He's a strong believer that this (genomic testing) technology is the future, allowing breeders to evaluate the potential earlier in the process rather than measuring over time. With the member numbers being smaller in Canada, the international semen focus was made to help justify the costs, and also so he could learn the process. In talking with Paul about this he said "I'm very thankful for the support of our membership for all my experiences in the blonde breed. It truly showed after the semen collection of Gold Rush".

The experience with Gold Rush led to further opportunities and a network of contacts that would become beneficial. They say with great risk often comes great reward. After taking that leap of faith to collect his bull, not only did breeders worldwide support him, but Semex approached Fee Haven looking to purchase bull calves. Their focus was on polled fullblood bulls they could offer for domestic and international trade which will include sexed semen. There seems to be a great need for this in the European markets. Members should look forward to seeing Semex offer semen from two polled Fee Haven bulls in the not so distant future.

Along with these excellent genetic opportunities Paul

has made available to the breed; Paul is an active director on the CBDA Board of Directors, registers a number of calves each year and continues to be an avid supporter of the Ontario Show circuit. He can often be seen shipping a moderate show string together with his close buddy Rick Drinkill. Whether the cattle make it off the trailer seems to be optional, if they can walk to the ring it's a bonus and if they remain on their feet in the ring it's a miracle, but regardless of all that Paul makes sure to always have a tail twisting good time. On top of everything he does for the breed, Paul in conjunction with Rick Drinkill, has hosted the OBdAA annual picnic three times in the last nine years.

His five year vision for Fee Haven Farms is to refine the cow herd by developing better animals with emphasis on specific selection traits he's learned to look for over the years. He is looking to mix some older, original genetics back across the newer lines while importing more semen to continue those new lines. There is also a plan to try some embryo work, in hopes of recreating some excellent performance bulls from the past. While he could not cite any one single individual, Paul often speaks to how encouraging the entire Canadian Membership is towards new breeders, while educating members young and old on the various aspects of the breed.

It's very easy to see how Paul Fee is the rightful recipient of the 2022 Breeder of the Year award. Hopefully Paul's commitment and drive to improving the breed will inspire more to do the same. Whether you need some encouragement with your own herd, or just want to share some funnies, a call to Paul will never let you down. While you must be behaven on the Fee Haven, one thing is guaranteed - you'll be Making Memories!



Paul. Paul Fee. FeeFee. Fever. Fever Fee. HARV! Beaucoup d'entre vous le connaissent sous l'un de ces noms, certains le connaissent en tant que directeur de l'Association Blonde d'Aquataine Canadienne (CBDA), ancien président de l'Association Blonde d'Aquataine Ontarienne (OBdAA) ou tout simplement en tant que collègue éleveur de blondes.

Il a porté de nombreux chapeaux et a de nombreux noms. Il vous connaît tous simplement comme Harv. Peu importe qui vous êtes, vous êtes Harv. Si vous lisez cet article, je vous assure que vous êtes Harv.

Il y a quinze ans, en 2009, la Ferme Fee Haven a ouvert ses portes pour accueillir le bétail Blonde d'Aquataine, un intérêt qui avait été éveillé bien avant. Le père de Paul exploitait un modeste troupeau commercial dans sa ville natale d'Omeme, en Ontario, et avait utilisé une année un taureau Blond pour son troupeau. Les veaux issus de ce croisement ont vraiment marqué l'esprit de Paul. Son désir de rester proche de ses racines agricoles ne s'est jamais dévié au fur et à mesure que la vie le menait vers les métiers, le mariage, une jeune fille nommée Emily, puis un emploi chez Franke Kindred qui le conduirait à Midland, en Ontario. C'est là qu'il a trouvé un terrain d'arbres de Noël de 50 acres, un peu plus loin, à Waubashene, où son rêve d'une ferme a commencé à devenir réalité.

De longues heures de travail après le travail et pendant les fins de semaine, de multiples remplacements d'embrayage dans le John Deere, avec des quantités infinies de sueur. Le résultat : 25 acres ont été défrichés, une maison a été construite, une grange a été construite et plusieurs pâturages ont été clôturés. La Ferme Fee Haven était prêt, il ne leur manquait plus que des animaux.

Voici les blondes. Lors d'un voyage à Campbellford pour la vente de réduction de Heartwood Farms, Paul a ramené 5 animaux pur-sang pour commencer son troupeau. L'objectif initial était d'avoir 10 femelles de race pure afin de pouvoir exploiter une exploitation de type vache-veau. La ferme étant de plus petite taille, l'idée était que des animaux de race pure bien traités pourraient générer des revenus similaires à ceux d'un troupeau commercial plus important.

Comme beaucoup de nouveaux éleveurs, la Ferme Fee Haven a dû relever des défis dès le début. Bien

que tout ne se soit pas déroulé facilement, Paul a joué un rôle actif en assistant à de nombreux événements liés à l'élevage, en participant aux AGM pour acquérir des connaissances et en prenant toujours le temps de discuter et de partager des histoires avec différents éleveurs. Vous l'entendrez souvent dire « la connaissance est le pouvoir » et Paul en recueillait beaucoup afin de l'aider à réaliser sa vision et ses objectifs. Des cinq vaches pur-sang achetées au départ, seule Heartwoods Lily 89N, une fille fullblood de Blon Dell 38D, est restée et est devenue la fondation de son programme d'élevage.

Lors de la constitution du troupeau de vaches reproductrices, l'accent a été mis sur les hanches et non sur les cornes. Bien qu'une variété de critères ait été utilisée pour la sélection, les vaches sans cornes avec une génétique forte et de bons pis étaient le principal intérêt. En utilisant presque exclusivement l'insémination artificielle pour la reproduction, la sélection de taureaux qui créent des quartiers arrière bien musclés est devenue une priorité. Blackwater Ainsley et Aramis, deux taureaux d'importation, sont devenus des paillets de choix lors de l'insémination artificielle (IA) car ils avaient tendance à produire des veaux bien musclés et une bonne capacité de gain.

Arsha's Polled Umpire est également devenu très populaire à Fee Haven, après avoir acheté une fille, Little Creek Apricot, qui avait attiré l'attention de Paul en tant que génisse. Cette fille d'Umpire est devenue l'une des vaches Blonde les plus impressionnantes de la race, elle-même grande championne nationale qui continue à produire dans le troupeau aujourd'hui. Grâce à son style chic, son énorme capacité et la profondeur de son corps, et la vision de créer d'autres vaches comme elle a fait d'Umpire une sélection naturelle pour le programme d'IA. La semence n'a pas toujours été facile à obtenir - lorsque 5 paillettes sont devenues disponibles par le biais d'un don au tirage de l'Exposition nationale canadienne et du banquet de Victoriaville, au Québec, Paul était déterminé à les ajouter à son inventaire de paillette. Une enchère rapide et furieuse, ainsi qu'un repereur d'enchères sournois travaillant dans la foule, ont permis à Paul d'obtenir les 5 paillettes à 125 \$ la pièce. Il n'y a pas de confirmation, et les directeurs affirment tous qu'ils peuvent nier l'affaire, mais la légende populaire veut que Paul ait pu être embobiné par un bon ami dans les dernières étapes de l'enchère!

Tous ceux qui ont assisté à un événement de la race Blonde avec une vente aux enchères de dons vous diront que c'est Paul qui leur donne vie. Sa bonne humeur, sa volonté d'être le sujet d'une blague et de toujours offrir son soutien à la race lui ont valu la fameuse fourche, un pot d'arachides à 90 \$, une

facile de comprendre pourquoi il est l'un des membres les plus sympathiques de la race et que tout le monde est prêt à le soutenir.

chemise à muscles inversés (paire de manches), un sac de pommes savoureuses et même un coq. Il est à l'aube de 2022, la Ferme Fee Haven a vu une toute nouvelle vision se concrétiser. Le troupeau s'était agrandi et comptait 25 animaux enregistrés. Fee Haven avait un fils d'Aramis, âgé de 3 ans, sans cornes de race fullblood et issu d'une fille de Trooper, qui avait été envoyé à l'unité de collecte de sperme au Québec. En tant que veau, Fee Haven Gold Rush s'est démarqué dès le début et a coché toutes les critères que Paul recherchait. Il pensait depuis longtemps que nous avions besoin de nouvelles lignées pour notre race, tout en tenant compte des exigences du marché actuel. Après l'avoir soumis à un test génomique, Paul s'est senti assez fort pour faire prélever du sperme. Il croit fermement que cette technologie (test génomique) est l'avenir, car elle permet aux éleveurs d'évaluer le potentiel plus tôt dans le processus plutôt que de le mesurer avec le temps. Le nombre de membres étant plus petit au Canada, il a décidé de se concentrer sur la semence internationale afin de justifier les coûts et d'apprendre le processus. En discutant avec Paul à ce sujet, il a déclaré : « Je suis très reconnaissant du soutien de nos membres pour toutes mes expériences avec la race blonde. Cela s'est vraiment vu après la collecte de semence de Gold Rush ».

L'expérience avec Gold Rush a conduit à d'autres opportunités et à un réseau de contacts qui allait devenir bénéfique. On dit qu'avec un grand risque vient souvent une grande récompense. Après avoir fait ce saut – en confiance pour faire la collecte de sperme de son taureau, non seulement les éleveurs du monde entier l'ont soutenu, mais Semex a contacté Fee Haven pour acheter des veaux mâles. L'accent était mis sur les taureaux sans cornes fullblood qu'ils pouvaient offrir pour le commerce national et international, y compris la semence sexée. Il semble qu'il y ait un grand besoin dans ce domaine sur les marchés européens. Les membres devraient s'attendre à voir Semex offrir la semence de deux taureaux sans cornes de Fee Haven dans l'avenir. En plus de ces excellentes possibilités génétiques que Paul a mises à la disposition de la race, Paul est un directeur actif au sein du conseil d'administration de la CBDA, il enregistre un certain nombre de veaux

chaque année et continue d'être un fervent partisan du circuit des expositions en Ontario. On peut souvent le voir expédier un groupe de bovins pour l'exposition avec son bon ami Rick Drinkill. Si le bétail peut marcher jusqu'à l'arène, c'est un bonus et s'il reste sur ses pieds dans l'arène, c'est un miracle, mais indépendamment de tout cela, Paul s'assure de toujours avoir du plaisir. En plus de tout ce qu'il fait pour la race, Paul, en collaboration avec Rick Drinkill, a organisé le pique-nique annuel de l'OBdAA trois fois au cours des neuf dernières années.

Sa vision à cinq ans pour la Ferme Fee Haven est d'affiner le troupeau de vaches en développant de meilleurs animaux en mettant l'accent sur les caractéristiques de sélection spécifiques qu'il a appris à rechercher au fil des ans. Il cherche à croiser certains éléments génétiques plus anciens et originaux avec les nouvelles lignées, tout en important davantage de sperme pour poursuivre ces nouvelles lignées. Il est également prévu d'essayer de travailler avec des embryons, dans l'espoir de recréer des taureaux avec une performance excellente comme dans le passé. Bien qu'il ne puisse pas citer une personne en particulier, Paul parle souvent de l'encouragement de l'ensemble des membres canadiens envers les nouveaux éleveurs, tout en éduquant les membres, jeunes et vieux, sur les divers aspects de la race.

Il est très facile de voir comment Paul Fee est le lauréat légitime du prix de l'Éleveur de l'année 2022. Espérons que l'engagement de Paul et sa volonté d'améliorer la race en inspireront d'autres. Que vous ayez besoin d'un encouragement pour votre propre troupeau ou que vous souhaitiez simplement partager quelques anecdotes, un appel à Paul ne vous laissera jamais tomber. Même si tu dois bien te comporter au Fee Haven, une chose est garantie - tu vas créer des souvenirs!

